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Помимо руководителей 

российских вузов, в Пензу при-

был и представитель Белорус-

ского национального техниче-

ского университета. На встрече 

в Пензе были достигнуты пред-

варительные договоренности о 

заключении договора о между-

народном сотрудничестве меж-

ду  БНТУ и ПГУАС. 

На официальном открытии 

заседания Ассоциации строи-

тельных вузов выступали: пре-

Ассоциация строительных вузов в гостях у ПГУАС 

зидент АСВ, ректор Московско-

го государственного строитель-

ного университета  (МГСУ) 

П.А. Акимов;  председатель 

ФУМО, почетный президент 

МГСУ В.И. Теличенко; ректор 

ПГУАС С.А. Болдырев. Регио-

нальную власть на встрече пред-

ставлял первый заместитель 

председателя правительства 

Пензенской области О.В. Ягов. 

Программа заседания АСВ  

включала в себя вопросы,    

В Пензе состоялось заседа-

ние правления Ассоциации 

строительных вузов (АСВ) и 

президиума Федерального учеб-

но-методического объединения 

(ФУМО). 19 и 20 апреля 2022 г. 

в нашем городе работали рек-

торы строительных вузов и ди-

ректора профильных институ-

тов со всей России. Принимал 

гостей Пензенский государст-

венный университет архитек-

туры и строительства.   

Участники заседания правления Ассоциации строительных вузов в Пензе, на территории кампуса ПГУАС 
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связанные с разработкой и осу-

ществлением стратегических 

проектов строительного класте-

ра РФ. Так,  в своем  докладе о 

реализации совместных проек-

тов АСВ Павел Алексеевич 

Акимов затронул сразу не-

сколько важных тем:  перспек-

тивы сотрудничества россий-

ских университетов с Европой 

в период информационной и 

санкционной войны, возмож-

ное формирование националь-

ной системы оценки качества 

научных исследований, планы 

Минстроя РФ расширить свое 

участие в подготовке конкур-

сов, проводимых  среди студен-

тов и т.д. 

Вице-президент АСВ, про-

ректор МГСУ Таймураз Батра-

зович Кайтуков в своем докладе 

рассказал о том, как в образова-

тельные программы активно 

внедряются цифровые компе-

тенции. Это касается как про-

грамм для обучения студентов, 

так и дополнительного профес-

сионального образования.  

На заседании обсуждались 

и результаты промежуточных 

этапов конкурсов ВКР и сту-

денческих олимпиад. ПГУАС 

был назван в числе вузов-

лидеров, от которых поступило 

больше всего заявок на такие 

соревнования.  

После заседания предста-

вители Ассоциации строитель-

ных вузов познакомились с 

Пензой и с некоторыми пензен-

скими предприятиями. Члены 

делегации посетили ЖК 

«Олимп», возведенный строи-

тельной группой «Рисан». Ге-

неральный директор ведущего 

регионального девелопера 

С.Ю. Лисовол лично провел 

экскурсию для гостей. 

Вторым предприятием, на 

которое представители строи-

тельных вузов отправились 19 

апреля, стала компания ООО 

НПП «Геотек». Эта организа-

ция производит приборы для 

исследования грунтов и горных 

пород. Членов АВС приветст-

вовал генеральный директор 

НПП «Геотек» И.Х. Идрисов.  

Гостям   продемонстриро-

вали продукцию научно-

производственного предпри-

ятия и рассказали о взаимодей-

ствии «Геотека» и ПГУАС в 

области подготовки кадров.  

Также во время встречи 

участникам АСВ представили 

новую информационную систе-

му, которую строительные ву-

зы могут использовать в учеб-

ном процессе и для повышения 

квалификации. Система объе-

диняет в единое целое данные 

как полевых, так и лаборатор-

ных исследований.  

А 20 апреля представители 

АСВ побывали в государствен-

ном Лермонтовском музее-

заповеднике «Тарханы». Места, 

где великий русский поэт про-

вел половину своей жизни, по-

корили гостей Пензенской об-

ласти своей особой спокойной 

атмосферой. Во время визита в 

музей-заповедник некоторые 

представители строительных 

вузов начинали декламировать 

стихи, а некоторые даже пыта-

лись их сочинять.  

«Приезжая в такие места, 

ты понимаешь, что это и есть 

сердце России. Это и есть Рос-

сия», –  заметил почетный пре-

зидент МГСУ В.И. Теличенко 

после знакомства с Тарханами.  

 

Комментарий президента 

Ассоциации строительных 

вузов П.А. Акимова по ито-

гам визита: «Я второй раз за 

последние 5 лет посещаю Пен-

зу. Но в прошлый раз програм-

ма была короткой и сжатой. А 

сейчас мне удалось посетить 

строительные фирмы, увидеть 

дома с передовыми технологи-

ческими решениями. Напри-

мер, про фирму «Геотек» я 

раньше читал только в жур-

нальных статьях. Было очень 

интересно познакомиться с 

этой компанией.  

У меня всегда было огром-

ное уважение к ПГУАС. Это 

один из ведущих профильных 

российский университетов. 

Сергея Александровича Болды-

рева я знаю достаточно давно, 

со времен, когда он еще был 

проректором. И он уже в те дни 

Участники АСВ на экскурсии по ЖК «Олимп» 
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внедрял в образовательную 

сферу новшества, к которым 

даже мы тогда еще не были го-

товы. Сегодня, когда он воз-

главляет университет, я думаю, 

он придает дополнительный 

импульс развитию вуза.  

В целом у меня остались 

исключительно положительные 

впечатления от этой поездки.  

Очень рад, что на эти два дня 

сумел оказаться на пензенской 

земле.  

По поводу развития со-

трудничества МГСУ и ПГУАС: 

у нас с нового учебного года 

планируется разработать и за-

пустить совместное образова-

тельные программы высшего 

образования подготовки бака-

лавров. Отдельный большой 

проект - разработка совмест-

ных программ дополнительно-

го профессионального образо-

вания. Они будут направлены 

на решение той самой задачи, 

которая сейчас беспокоит пра-

вительство РФ, – повышение 

компетенций в области техно-

логий информационного моде-

лирования. Правительство про-

рабатывает вопрос о выделении 

специального гранта на подго-

товку по программам ДПО кад-

ров для строительной отрасли. 

И есть такая мысль, что эти 

гранты должны выдаваться 

профильным университетам. И 

естественно, что ПГУАС ста-

нет одним из вузов, которые 

смогут принять участие в этой 

программе».  

Новые гранты ПГУАС 

Два крупных гранта от 

РНФ были выиграны учеными из 

нашего университета. Заведую-

щий кафедрой «Менеджмент» 

д.э.н., профессор С.Д. Резник 

будет вести исследование на 

тему «Стратегия формирова-

ния   финансовой   грамотности 

российского студенчества».      

А заведующий кафедрой 

«Экспертиза и управление не-

движимостью» д.э.н., профес-

сор С.А. Баронин возглавит на-

учный коллектив для исследова-

ния по теме «Устойчивое разви-

тие территорий на основе эко-

лого-ориентированных жизнен-

ных циклов объектов капиталь-

ного строительства в информа-

ционных системах как институ-

циональный инструмент эконо-

мического роста».  

 

Работы по гранту, получен-

ному в результате победы в 

конкурсе Российского Научно-

го Фонда, проведенном совме-

стно с правительством Пензен-

ской области, С.Д. Резник бу-

дет выполнять совместно с 

к.э.н., доцентом М.В. Черни-

ковской. На 2022-2023 гг. их 

команде выделено 2,8 млн руб. 

В современных российских 

условиях любой выпускник 

российского вуза хочет быть 

экономически независимым, 

самостоятельным. Но шанс ре-

шить эту задачу могут полу-

чить только те молодые люди, 

которые смогут считать себя 

финансово грамотными. Нау-

чившись управлять деньгами, 

можно умело инвестировать, 

увеличивать доход и создавать 

резервы, чтобы обеспечить 

личную безопасность в буду-

щем. Финансовая культура и 

финансовая грамотность особо 

необходимы для современного 

молодого человека. 

К.э.н., доцент М.В. Черниковская и д.э.н., профессор С.Д. Резник 

П.А. Акимов в Тарханах 
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Семён Давыдович Резник 

рассказал о задачах, которые 

будут решаться в рамках пред-

стоящего исследования: «Нам 

предстоит оценить способности 

студентов к постановке и дос-

тижению жизненных целей, 

изучить практику ведения сту-

дентами личного бюджета, пла-

нирования и ведения финансо-

вого плана, оценить их пред-

принимательские способности, 

включая способность самостоя-

тельно обеспечить свои финан-

совые потребности. В результа-

те исследования будут разрабо-

таны действенные механизмы 

формирования и повышения 

финансовой грамотности сту-

дентов». 

Помимо этого, исследовате-

ли должны будут подготовить и 

издать итоговую научную моно-

графию, опубликовать ряд ста-

тей и сделать доклады на науч-

ных конференциях. 

 

В команду С.А. Баронина 

входят 4 человека: сам профес-

сор, к.э.н., доцент Ю.О. Смирно-

ва, к.э.н., доцент Н.М. Стяжкова 

и старший преподаватель Е.С. 

Гущина. Почти все они пред-

ставляют кафедру «Экспертиза 

и управление недвижимо-

стью» (Екатерина Сергеевна Гу-

щина работает на кафедре 

«Градостроительство»). Над 

грантовым исследованием они 

будут работать в течение двух 

ближайших лет. Общий размер 

финансирования – 3 млн руб. 

Сергей Александрович Ба-

ронин отмечает: «Наша кон-

цепция заключается в том, что 

устойчивость развития терри-

торий в инвестиционно-

строительной сфере обеспечи-

вается через планирование жиз-

ненных циклов объектов капи-

тального строительства. И та-

кие жизненные циклы должны 

быть экологоориентированны-

ми,   «зелеными».  Мы считаем, 

что основой институциональ-

ного роста должно стать госу-

дарственное регулирование не 

только периода стройки, а все-

го жизненного цикла, вклю-

чающего прединвестиционный, 

инвестиционный и эксплуата-

ционный периоды. Сегодня нам 

требуются новые концепции и 

методики, связанные с оценкой 

и управлением  стоимости все-

го жизненного цикла зданий. 

Мы должны не столько мини-

мизировать стоимость объекта 

капитального строительства в 

инвестиционный период, 

сколько управлять сокращени-

ем стоимости всего жизненного 

цикла здания, включающей  как 

стоимость строительства, так и 

стоимость его эксплуатации. 

Этот вид стоимости мы называ-

ем стоимостью владения объек-

тами недвижимости, и ее нуж-

но активно применять. Для это-

го необходимо формировать  

как общегосударственные, так 

и региональные программы 

управления жизненными цик-

лами с горизонтами прогнози-

рования на 50-60 лет. В своей 

работе мы анализируем зару-

бежный опыт, исследуем совре-

менную отечественную ситуа-

цию,  разработаем авторские 

концепции и методики, связан-

ные  со  спецификой  планиро-

вания  экологоориентирован-

ных жизненных циклов объек-

тов   капитального   строитель-

ства».  

Результатом работы станет: 

написание 20 научных статей в 

год; будет проведена междуна-

родная конференция по теме 

исследования с регистрацией 

статей в РИНЦ;   выпущена мо-

нография в центральном изда-

тельстве России; подготовлено 

по теме гранта 8 выпускных 

работ бакалавров и магистров. 

Также предусмотрено написа-

ние кандидатской диссертации 

по этой теме. 

В центре – д.э.н., профессор С.А. Баронин.  

Слева направо – к.э.н., доцент Ю.О. Смирнова,  

старший преподаватель Е.С. Гущина, к.э.н., доцент Н.М. Стяжкова 



5 

Апрель 2022                            Университетский вестник №4 (354) 

«Наука молодых»: с первого шага 

С 12 по 14 апреля 2022 г. в 

ПГУАС проводились мероприя-

тия в рамках  Международного 

научного форума «Наука моло-

дых - интеллектуальный потен-

циал XXI века». За 3 дня в нашем 

вузе прошли четыре научно-

практические конференции: 

«Современные проблемы эконо-

мики», «Социальные и гумани-

тарные науки», «Прикладные и 

фундаментальные науки», 

«Новые достижения по приори-

тетным направлениям науки и 

техники». 

 

За три дня форума студента-

ми были представлены 23 док-

лада. Но участников, прислав-

ших свои исследования на кон-

ференции, было значительно 

больше.  В итоговый сборник 

войдет около 60 статей. Среди 

них будут работы участников из 

Белоруссии и Узбекистана. 

Кроме тех студентов, кото-

рые проводили исследования и 

делали доклады, на конференци-

ях «Науки молодых» побывали 

и многие другие юноши и де-

вушки. Они хоть и не были не-

посредственными участниками, 

зато своими глазами смогли 

увидеть, что наука – это инте-

ресно, и что конференций не 

нужно бояться.  Как заметил 

один из модераторов форума 

д.т.н., профессор Г.И. Грейсух: 

«Все начинается с первого шага. 

Все, кто здесь присутствуют, – и 

седой профессор, и молодые 

преподаватели – все они начина-

ли свою научную карьеру сту-

дентами  со  студенческой  науч-

но-исследовательской работы». 

Одним из тех, кто открывал 

форум, был проректор по науч-

ной работе А.Н. Сафьянов. 

Александр Николаевич призы-

вал участников задавать высту-

пающим доброжелательные во-

просы: это не только покажет 

проявленный к докладу интерес, 

но и поспособствует плодотвор-

ной дискуссии. «Давайте поста-

вим на сегодня две маленькие 

практические цели, – сказал 

проректор. –  Первая  – полу-

чить опыт публичных выступле-

ний. Вторая – приблизиться к 

пониманию научного метода 

для тех, кто видит себя в науке». 

Особенностью прошедших 

конференций стало огромное 

разнообразие тем исследований. 

Кроме того, можно отдельно 

отметить, что наряду со старши-

ми студентами в форуме поуча-

ствовало много первокурсников. 

Модераторами конференций 

выступили д.т.н., профессор 

Г.И. Грейсух, д.т.н., профессор 

В.И. Логанина, д.и.н., профессор 

Л.А. Королева, д.э.н., профессор 

С.Д. Резник, д.т.н, профессор 

Ю.В. Родионов. Огромную роль 

в подготовке мероприятий сыг-

рали научные руководители сту-

дентов. 

К.э.н., доцент М.С. Акимова 

выступала не только модерато-

ром, но и основным организато-

ром форума. Она отмечает: 

«Основная цель подобных кон-

ференций – задействовать сту-

дентов в научной деятельности, 

дать им определенный импульс, 

а также дать знания о том, как 

проводить исследования, как 

писать статьи, как готовить и 

защищать доклад. Кроме того, 

два последних «пандемийных» 

года свели на нет очень много 

мероприятий, которые раньше 

проходили вживую, очно. Те-

перь у нас есть проблема с тем, 

что студенты не умеют себя по-

дать при выступлении. С помо-

щью конференции мы попыта-

лись решить эту проблему».  

Мария Сергеевна считает, 

что студентов  нужно приучать 

к исследованиям и научным 

изысканиям уже с 1-го курса. А 

начиная с 3-го курса их нужно 

вовлекать в проектную деятель-

ность, в участие в конкурсах. 

К.э.н., доцент М.С. Акимова 
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Студвесна-2022: время талантов 

С 4 по 15 апреля в ПГУАС 

проходили концерты студенче-

ской весны. В эти две недели 

воздух словно прогревался от 

страстей, кипящих на сцене 

блок-вставки. Совпадение это 

или нет, но вместе со студен-

ческой весной в Пензу пришла 

весна настоящая.  

 

Своя атмосфера 

В этом году в соревновании 

талантов приняли участие ко-

манды 6 факультетов: Техноло-

гического факультета, ФаУТ, 

Архитектурного факультета,   

Инженерно-строительного ин-

ститута, Института инженерной 

экологии и Института экономи-

ки и менеджмента. Право высту-

пать  первыми  получили сту-

денты факультета-победителя 

прошлой студвесны – 

«Управление территориями». 

Не так-то просто расска-

зать, на что были похожи эти 

две апрельские недели. Можно 

отметить, что студенческая вес-

на погружала всех сопричаст-

ных в атмосферу творчества. 

Это будет верное замечание, 

хотя и банальное. Но кроме 

этого, студвесна ПГУАС ощу-

щалась очень дружелюбной. 

Несмотря на то, что каждый 

факультет хотел победить, ко-

манды активно помогали друг 

другу, делились актерами и ис-

полнителями творческих номе-

ров. А еще зритель мог почув-

ствовать огромную самоотдачу 

всех тех, кто создавал студвес-

ну. Студенты тратили очень 

много своего времени на репе-

тиции и подготовку. Порой ре-

бята работали даже по ночам. 

С формальной же точки 

зрения студвесна проходила по 

стандартной, отработанной схе-

ме. Концерты всех команд со-

стояли из шести творческих 

номеров. В заключение показы-

вается седьмой, финальный но-

мер (как правило – музыкаль-

ный). И все эти выступления 

должна связывать какая-то об-

щая история. И здесь у каждого 

факультета был свой подход к 

повествованию. 

 

Зима близко 

Первая студенческая весна 

этого года прошла на фоне со-

всем не весенней погоды. В 

Пензу ненадолго вернулась зи-

ма, и за окнами актового зала 

ПГУАС царили снег и холод. 

Впрочем, студентам команды 

ФаУТ это было только на руку. 

Ведь свое выступление они 

подготовили по мотивам сказки 

«Снежная королева».  

В основу своего выступле-

ния молодые таланты факуль-

тета «Управление территория-

ми» положили историю Кая и 

Герды, главных героев сказки 

«Снежная королева». По боль-

шому  счету, студенты расска-

зали всем известную историю, 
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лишь слегка ее доработав. При 

этом знакомый сюжет допол-

нялся актуальным юмором. Со 

сцены шутили и про дефицит 

сахара, и про патриотизм, и про 

капризы погоды. 

Концерт ФаУТ получился 

ярким и запоминающимся. К 

сильным сторонам выступле-

ния команды можно отнести 

разнообразие  декораций, ори-

гинальность костюмов и обра-

зов, а также качественную хо-

реографию. Из шести номеров 

ФаУТ четыре были танцеваль-

ными. Студентам немного по-

могал ветеран сцены – специа-

лист по учебно-методической 

работе С.Н. Алёнкин. Во время 

концерта он сыграл эпизодиче-

скую роль заморского принца. 

В целом сказка получилась 

вполне добродушной, а все 

проблемы персонажей в итоге 

были решены с помощью креп-

ких объятий. 

 

Пыльца должна течь 

Технологический факультет 

ПГУАС подготовил для студ-

весны выступление под назва-

нием «Питер Пэн». Команда ре-

шила поэкспериментировать с 

жанром деконструкции. Студен-

ты ТФ взяли хорошо знакомую 

историю и персонажей, после 

чего показали их под непривыч-

ным углом, наделив неожидан-

ными качествами. Феи здесь 

злые, пираты, наоборот, непло-

хие ребята. Индейцы ведут себя 

странно, а Питер Пэн рефлекси-

рует. В постановке ТФ Невер-

ленд оказывается слишком по-

хож на мир взрослых. Только во 

взрослом мире все сводится к 

деньгам, а в сказочной стране – 

к волшебной пыльце. 

Режиссером-постановщиком 

«Питера Пэна» выступил Эр-

нест Ярлыков. Это важно, пото-

му что это было указано на афи-

ше. Все остальные факультеты 

не ставили в своих анонсах ни-

каких фамилий. 

Тон повествования был по-

лон контрастов. Конфликт по-

становки закручивался как в 

постмодернистской антиуто-

пии, а разрешался как в дет-

ском утреннике. У главной феи 

был свой злодейский монолог и 

мотивация, зато Потерянные 

дети выглядели инфантильны-

ми до карикатурности. 

Несмотря на все внесенные 

изменения, показанная поста-

новка все равно оставалась  ис-

торией о Питере Пэне. Она по-

прежнему отвечала на вопросы 

о том, как видят этот мир дети 

и что умирает в нас, когда мы 

становимся взрослыми. 

Вокальные и музыкальные 

номера у команды ТФ получи-

лись отличными. Плюс к этому, 
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студентам снова помогали их 

старшие товарищи. Когда мо-

лодежная рок-группа играла на 

сцене песню «Seven Nation 

Army», в роли гитариста высту-

пил специалист по учебно-

методической работе О.Н. Са-

мылкин. 

 

КВН и все, все, все 

Во время выступления ко-

манды Инженерно-

строительного института в зале 

практически не было свобод-

ных мест. Другие факультеты 

собирали просто много зрите-

лей, а ИСИ – очень много. 

В основу сюжета своего 

выступления студенты положи-

ли противостояние отцов-

основателей движения КВН и 

новаторов в сфере юмора. Ребя-

та высмеивали образы Масля-

кова, Петросяна и других мэт-

ров отечественной шутки. В 

целом выступление было про-

никнуто протестом против кон-

сервативных тенденций в дви-

жении КВН и в сфере россий-

ского телеюмора. 

(К слову о консерватизме. 

Шутка про «потому что гладио-

лус», спародированная во вре-

мя концерта, появилась при-

мерно в 2003 году. То есть этот 

прикол старше многих студен-

тов ПГУАС.) 

Предполагалось, что зри-

тель будет хорошо осведомлен 

о том, что происходит у нас в 

индустрии смеха как на телеви-

дении, так и в интернете. Вы-

ступление команды ИСИ было 

переполнено отсылками, рефе-

ренсами, пародиями, намеками 

и прочими подмигиваниями. 

Тот, кто оказывался «не в те-

ме», рисковал вообще не по-

нять, на что в каждом конкрет-

ном случае намекают студенты 

и при чем тут перелезание че-

рез забор в костюме. Возмож-

но, именно поэтому ребята на-

звали свое выступление 

«Абсурд 007». 

Впрочем, показанная исто-

рия сама по себе вышла забав-

ной. К ней даже полагалась мо-

раль: юмор должен быть раз-

ным и честным. 

В рамках своего выступле-

ния ребята из ИСИ показали 

самый оригинальный номер 

студвесны этого года. Его под-

готовили иностранные студен-

ты. Парни в необычных костю-

мах рассказали зрителям про 

праздник наврус и представили 

свой национальный танец. 

Завершилось выступление 

команды ИСИ на трогательной 

ноте. Тот день, 8 апреля, был 

днем рождения руководителя 

ЦКиМП А.А. Стрельцовой. 

Студенты пригласили ее на 

сцену и всей командой поздра-

вили.   

 

Джунгли зовут 

В начале двухтысячных по 

телевизору шел анимационный 

сериал «Дикая семейка Торн-

берри». Видимо, кому-то из ны-

нешних студентов этот мульт-

фильм со странной рисовкой 

запал в душу. И в 2022 году ко-

манда Института инженерной 

экологии представила свою ис-

торию о семье Торнберри, путе-

шествующей по диким землям 

Австралии. 

Выступление получилось 

колоритным. Особенно запом-

нились ребята в набедренных 

повязках, пытавшееся зажарить 

на вертеле одного из главных 

героев. Кому-то могло пока-

заться, что это те же самые ди-

кари, что были в выступлении 

команды Технологического фа-

культета. Но нет: то были ин-

дейцы, а это – аборигены. А 

вождиня у них, судя по ее об-

лику, и вовсе принадлежала к 

народу ацтеков. 

В выступлении команды 

ИИЭ чувствовалось, что оно 

родом из детства. На это указы-

вал не только мультфильм-

первоисточник, но и произне-

сенные со сцены шутки, и     



9 

Апрель 2022                            Университетский вестник №4 (354) 

показанные творческие номера. 

Группы «Амега», «Продиджи» 

и «Блестящие» были популяр-

ны в начале двухтысячных – 

именно в те годы, когда ны-

нешние студенты были детьми. 

Концерт команды ИИЭ полу-

чился своеобразным приветом 

из той эпохи. 

Из творческих номеров 

удачной находкой стал дуэт 

двух вокалистов. Такой формат 

взаимодействия на сцене вы-

глядел неплохо. Жаль, что ду-

этов во время студвесны было 

совсем мало. 

А еще во время концерта 

ИИЭ зритель увидел самый не-

обычный хореографический 

номер – танец видеооператора 

за работой. 

 

Лучшие друзья девушек 

Команда Архитектурного 

факультета еще до начала сво-

его выступления словно желала 

показать, что среди них есть 

будущие дизайнеры, архитек-

торы, люди с хорошим художе-

ственным вкусом. Их декора-

ции выглядели впечатляюще, 

особенно портал с подсвечен-

ной красной драпировкой. 

Выступление студентов 

АФ называлось «Однажды в 

Чикаго». Зрителям обещали 

показать гангстерскую коме-

дию с хорошей музыкой. И это 

обещание было выполнено. 

В центре повествования 

были работницы кабаре, слу-

чайно заполучившие редкий 

бриллиант. За этой же драго-

ценностью охотились и ганг-

стеры во главе с таинственным 

предводителем. Гангстеры, на-

до сказать, у команды АФ     

получились убедительными. 

Именно так и должны выгля-

деть персонажи, которые ведут 

учтивые разговоры с дамами, а 

уже через минуту угрожают им 

оружием  и метко стреляют в 

них. 

А в конце всех спасли ев-

реи. Потому что – а почему бы 

и нет? 

Команда Архитектурного 

факультета вновь, как и в про-

шлом году, постаралась сде-

лать свое выступление атмо-

сферным. И зрители это оцени-

ли и одобрили. 

Разумеется, ребята из АФ 

использовали свое конкурент-

ное преимущество – в качестве 

одного из творческих номеров 

устроили модный показ. Сту-

денты направленности «Дизайн 

костюма» вновь представили 

на студвесне свои коллекции. 

 

Семья - это главное 

Институт экономики и ме-

неджмента некоторое время не 

выступал на студенческой вес-

не. Это было вызвано разными 

причинами, в том числе и мало-

численностью факультета. Но в 

этом году ИЭиМ обратился к 

своим корням. И маленький 

факультет неожиданно для всех 

стал огромным. В концерте, 

подготовленном командой Ин-

ститута экономики и менедж-

мента, участвовало целых     
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десять поколений его студен-

тов и выпускников. 

Выступление ИЭиМ назы-

валось «Бумажный дурдом». 

Зрителю показали авантюрную 

комедию про ограбление бух-

галтерии с сюжетным поворо-

том в конце. 

Сложно сказать, в чем ко-

манда ИЭиМ проявила себя луч-

ше всего. Выступление было 

отличным по всем параметрам. 

Шутки были хороши, актерская 

игра хороша, творческие номера 

были хороши – все получилось 

на самом высоком уровне. 

Участие в концерте декана 

Института экономики и менедж-

мента было самым сильным ко-

зырем команды. А.Е. Черницов 

показал себя не просто хорошим 

актером. Он оказался еще и уни-

версальным артистом. Алексей 

Евгеньевич мог и пошутить, и 

станцевать, и исполнить акроба-

тический трюк, и удивить зрите-

ля своей игрой. Недаром ближе 

к концу выступления ему даже 

вручили статуэтку «Оскара». 

Концерт ИЭиМ завершался 

пространным монологом А.Е. 

Черницова о важности семьи. 

Ведь Институт экономики и ме-

неджмента напоминает скорее 

семью, а не просто факультет. 

Все кончилось хорошо. 

Стремясь получить деньги, сту-

денты-первокурсники пришли к 

пониманию, что есть вещи куда 

более важные. А завершалось 

все, как и положено, – песнями 

и танцами. 

В этом году команда ИЭиМ 

решила выступить вне конкурса, 

не принимать участия в сорев-

новательной составляющей сту-

денческой весны. Учитывая это 

решение, жюри назвала следую-

щую тройку победителей: 1 ме-

сто – ИСИ, 2 место – ИИЭ,         

3 место – Архитектурный фа-

культет. 

Независимо от того, как 

распределились места, мы бла-

годарим всех участников сту-

денческой весны ПГУАС за от-

личные две недели! 

«УчисьИграй»: что такое геймификация 

Студенческий научный клуб 

«УчисьИграй» является одним 

из наиболее популярных и ак-

тивных сообществ ПГУАС. Его 

участники из числа студентов 

факультета «Управление тер-

риториями» занимаются гейми-

фикацией образования с 2016 

года. За первую пятилетку со-

став клуба расширился с 2 до 10 

человек. Студенты и сегодня 

продолжают придумывать и 

создавать новые настольные 

образовательные игры.  

 

Старт 

«Все началось, когда мне 

пришла   в   голову   идея   соз-

дать  обучающую  игру  по 

предмету, который я вела, – 

«Экономическое и инвестици-

онное развитие территорий». 

Ведь учиться через игру намно-

го интереснее, чем слушать 

«классические» лекции», – рас-

сказывает научный руководи-

тель клуба «УчисьИграй» к.э.н., 

доцент кафедры «Кадастр не-

движимости и право» Н.Ю. Ка-

рабанова. 

Наталья Юрьевна предло-

жила создать образовательную 

игру двум своим студенткам -  

Татьяне Шитовой и Антонине 

Цапиной. Получившуюся на-

столку девушки назвали 

«Инвест-Ленд». 

Антонина Цапина вспоми-

нает: «Изначально игра выгля-

дела совсем не так, как сейчас. 

Она была похожа на какую-то 

пиццу. Но чем дальше, тем 

больше мы понимали, какие эле-

менты игры нужно заменить 

или убрать. В общем, идея при-

шла к нам быстро, а доработка 

игры заняла примерно год. 

Позднее мы с Татьяной ста-

ли участвовать в разных област-

ных и всероссийских конкурсах. 

Каждый такой конкурс подразу-

мевает наличие команды. К нам 

присоединились Андрей Ганин 

и Никита Беспалов. Они стали 

участвовать с нами в конкурсах, 

конференциях. Так, по сути, об-

разовалась наша команда. А ко-

гда мы поехали на «iВолгу», 

нам нужно было заявить себя 

как студенческое объединение. 
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Тогда мы решили, что станем 

студенческим научным клубом 

«УчисьИграй». А с сентября 

2021 г. нас утвердили как офи-

циальный клуб, входящий 

СНО». 

Участники объединения за-

нимаются геймификацией обра-

зования, обучением через игру. 

И слово «Учись» не зря стоит 

первым в названии клуба. Н.Ю. 

Карабанова замечает: «Это тех-

нология преподавания через иг-

ру. Наши игры нужны не для 

того, чтобы просто провести до-

суг, но ради того, чтобы дать 

некоторые навыки и знания - 

информацию о культурных объ-

ектах, о рыночных механизмах,  

о технологиях работы на инве-

стиционных площадках». 

Сегодня, когда вся деятель-

ность людей постепенно пере-

мещается в цифровую среду, 

участники клуба намеренно со-

средоточились на создании на-

стольных игр. «Компьютерные 

игры разобщают людей, а на-

стольные – объединяют. Они 

дают возможность неформаль-

ного очного взаимодействия, 

контакта, формируют навыки 

общения, рыночного и стратеги-

ческого мышления. Компьютер-

ные технологии этого не спо-

собны дать», – полагает Н.Ю. 

Карабанова. 

 

Игры, в которые играют 

люди 

Настольные игры бывают 

очень разными. Среди них мно-

го логических – это шашки, 

шахматы, морской бой. Есть  

«ходилки» – те, где нужно бро-

сать кубик и двигать фишки. 

Бывают игры-модели, построен-

ные на основе общеизвестных 

событий (например, битв Вели-

кой Отечественной войны). Еще 

одна разновидность – игры-

викторины, самой известной из 

которых является «Что? Где? 

Когда?». 

Об этой типологии Антони-

на Цапина узнала, пройдя он-

лайн-обучение в Гильдии разра-

ботчиков настольных игр. Сту-

дентка  изучила историю игр, их 

механики. И сегодня Антонина 

знает, как создать интересную 

образовательную настолку: 

«Обязательно нужен соревнова-

тельный элемент – кто быстрее 

дойдет до финиша, кто скупит 

все площадки и станет самым 

богатым и пр. Увлекшись этим 

моментом азарта, участники 

иногда даже не замечают, как 

запоминают исторические собы-

тия или сложные экономические 

понятия. В этом суть геймифи-

кации – ненавязчиво поселить 

знания в голову». 

У руководителя клуба Ни-

киты Беспалова есть свой от-

вет на вопрос, как сделать инте-

ресную игру: «К этому должна 

лежать душа. Все получится, 

если ты хочешь разработать иг-

ру, хочешь сам в нее поиграть». 

Практика показывает, что 

пензенцам действительно нра-

вятся разработки участников 

клуба. «Когда мы участвовали в 

фестивале «Витамин науки», 

проходившем в Олимпийском 

парке, одна семья буквально не 

могла оторваться от историче-

ской игры. А дети не могли 

отойти от «Инвест-Ленда». Им 

просто очень понравилась сама 

механика игры – торг, накапли-

вание денег». 

На сегодняшний день участ-

ники научного сообщества соз-

дали 6 настольных игр. Еще не-

сколько находятся в разработке. 

А уже готовые игры постоянно 

совершенствуются – и техниче-

ски, и в плане правил. 

Все придуманные настолки 

участники  клуба воплощают в 

жизнь собственными силами. 

Студенты сами делают игровое 

поле, карточки, коробку. Благо-

даря такому подходу, участники 

клуба осваивают основы дизай-

на, учатся работать с програм-

мами типа «AutoCAD». 

Никита Беспалов свою пер-

вую настольную игру создал 

вместе со своим другом и одно-

курсником Андреем Ганиным 

около 2 лет назад. «Наши науч-

ные руководители М.С. Акимо-

ва и Н.Ю. Карабанова предло-

жили сделать развивающую   

игру, чтобы обучать на ее осно-

ве не только школьников и    

Некоторые из участников «УчисьИграй», слева направо: Андрей Ганин,  

Н.Ю. Карабанова, Антонина Цапина, М.С. Акимова, Никита Беспалов 
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студентов, но и их родителей, – 

рассказывает Никита. – И мы с 

моим одногруппником разрабо-

тали игру про города России. 

Суть – загадывается город, по-

том задаются вопросы, называ-

ются 10 фактов об этом населен-

ном пункте. Задача игрока – бы-

стрее соперников угадать, что за 

город мы загадали». 

Следующей разработкой 

стала географическая игра со 

схожими правилами, но уже про 

страны. Пожалуй, это самый из-

вестный проект клуба. Ведь иг-

ровым полем для него является 

большая подушка, на которой 

изображена политическая карта 

мира. Андрей Ганин вспомина-

ет: «Форму игрового поля разра-

ботали мы с Никитой. А саму 

идею использовать подушку 

нам подсказала научная руково-

дительница». 

Эта игра пользуется боль-

шой популярностью. Настолько 

большой, что поле-подушку 

скоро придется заменить. Игро-

ки слишком сильно истыкали ее 

булавками, отмечая на карте 

нужные страны. 

Еще одна разработка клуба 

посвящена истории. Это игра-

викторина с кубиком. Участни-

ки по очереди берут карточки и 

выполняют задания. Иногда 

приходится угадывать, происхо-

дило описываемое историческое 

событие в реальности или нет. В 

других случаях – отвечать на 

вопрос, выбрав один из предло-

женных вариантов. Порой игро-

ку предлагается узнать извест-

ного деятеля по его изображе-

нию на карточке. А иногда нуж-

но дополнить исторический 

факт. Например: «Когда в Древ-

нем Египте в семье умирала 

кошка, ее хозяева в знак трау-

ра...» Правильный ответ – 

«сбривали брови». 

Пожалуй, наиболее прора-

ботанным проектом клуба на 

сегодняшний день является игра 

«Экспедиция по Пензенской об-

ласти». Это краеведческая на-

столка, проверяющая знания о 

Пензенской области. Данная иг-

ра очень понравилась заместите-

лю председателя регионального 

правительства О.В. Ягову. Олег 

Васильевич познакомился с клу-

бом и его разработками несколь-

ко месяцев назад, во время пре-

зентации достижений вузов в 

сфере туризма. 

Еще 2 игры сегодня нахо-

дятся в процессе создания.  

 

...плюс геймификация 

всей страны 

Еще несколько лет назад 

настольные игры редко приме-

нялись в образовательных це-

лях, говорит Н.Ю. Карабанова. 

Клуб «УчисьИграй» либо создал 

новый тренд, либо стал его пер-

вопроходцем:  сейчас геймифи-

кация в обучении получает все 

более широкое распростране-

ние. «Наш клуб все больше ста-

ли замечать - и наша вузовская 

администрация, и министерство 

образования, и правительство 

Пензенской области. Так что у 

нас хорошие перспективы. И на 

общероссийском уровне проек-

ты с играми в школах и в вузах 

стали чаще получать поддерж-

ку», – утверждает  Н.Ю. Караба-

нова. 

Никита Беспалов тоже 

смотрит в будущее с оптимиз-

мом: «Мы хотим выводить клуб 

на самоокупаемость. Думаем 

разработать игру, чтобы ее мож-

но было продать». Участники 

клуба намерены активно пода-

вать заявки на получения гран-

тов. 

Сегодня сообщество 

«УчисьИграй» объединяет 10 

человек, если считать новичков. 

Это уже достаточно многочис-

ленная группа. Но члены клуба 

готовы принимать и новых уча-

стников. Новичков обучат, как 

разрабатывать игры, какие про-

граммы лучше применять, где 

искать информацию и как ее об-

рабатывать.  

Каждый в сообществе нахо-

дит себе занятие по душе. Анд-

рей Ганин: «Больше всего лично 

мне нравится организовывать 

мероприятия. Раньше я об этом 

не задумывался. И только когда 

я стал работать в клубе, я понял, 

что мне нравится быть организа-

тором, проводить время со 

школьниками. Общаясь с ребя-

тами, временами и я сам узнаю 

что-то новое». 

«Еще помимо разработки 

игр мы занимаемся написанием 

научных статей. Статьи посвя-

щены как геймификации в раз-

личных сферах, так и другим 

темам. Некоторые студенты са-

ми предлагают направления, 

сами пишут статьи», – добавля-

ет Н.Ю. Карабанова. 

Есть еще одна причина, по 

которой стоит присоединиться к 

коллективу «УчисьИграй». Ее 

называет Андрей Ганин:  «У нас 

в клубе весело. У нас дружный 

коллектив, с которым можно 

обсудить какие-то моменты или 

новые идеи». 

 


